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 ATA DA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2024, CORRESPONDENTE AO 1 

QUARTO ANO DA LEGISLATURA 2021-2024, REALIZADA PELA CÂMARA MUNICIPAL 2 

DE SERRA NEGRA DO NORTE NO DIA  20 DE MARÇO DE 2024. 3 

 4 

Aos vinte (20) dias do me s de março do ano de dois mil e vinte e quatro (2024), no pre dio-5 

sede da Ca mara Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Arau jo, n°. 63, Centro, nesta 6 

cidade de Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, a s oito horas e trinta e sete 7 

minutos (08h e 37min), realizou-se a Quinta Sessa o Ordina ria do Exercí cio de 2024, 8 

presidida e secretariada, respectivamente, pelas Vereadoras Ana Karinne Arau jo da No brega 9 

(Vice-Presidente) e Vania Fernandes de Medeiros (1° Secreta ria), registrando-se a presença 10 

dos Vereadores Ana Karinne Arau jo da No brega, Carlos Eduardo Job Gomes (Tiago), Eraldo 11 

Alves de Arau jo, Francisco Ina cio Neto (Ju nior), Jose  Roberto Garcia de Arau jo, Sesiom 12 

Quinino Wanderley e Vania Fernandes de Medeiros. A seguir, registrou e justificou a 13 

ause ncia dos Vereadores Alysson Moise s de Medeiros e Fla vio Barros Bezerra.  Apo s, a 14 

realizaça o da chamada dos vereadores e constataça o de Quo rum Regimental, a Vice-15 

Presidente declarou aberta a sessa o, iniciado o EXPEDIENTE, consultou o Plena rio quanto a  16 

dispensa da leitura da Ata da Quarta Sessa o Ordina ria, o que foi acatado por todos e nada 17 

havendo a ser discutido, apo s votaça o, foi aprovada por unanimidade. Na seque ncia, a Vice-18 

Presidente solicitou que a 1ª Secreta ria da Mesa que fizesse a leitura de pape is e 19 

corresponde ncias recebidas. Requerimento 21/2024 de autoria do Ver. José Roberto que 20 

requer ao Poder Executivo Municipal que, atrave s do o rga o competente, informe 21 

oficialmente o valor atualmente disponí vel de saldo financeiro da arrecadaça o de 22 

Contribuiça o de Iluminaça o Pu blica – CIP, bem como detalhamento de quais sa o as despesas 23 

realizadas com uso do referido recurso. Requerimento 22/2024 de autoria do Ver. José 24 

Roberto que requer que a Administraça o Municipal providencie com brevidade e em cara ter 25 

urgentí ssimo, o serviço de ampliaça o do cemite rio pu blico da cidade, tendo em vista que a 26 

falta de espaçamento decorrente da superlotaça o de sepulturas esta  causando dificuldades 27 

e transtornos para a situaça o de novos sepultamentos. Requerimento 23/2024 de autoria 28 

do Ver. Eraldo Alves que requer que a Administraça o Municipal, atrave s do o rga o 29 

competente, informe oficialmente sobre as razo es pelas quais na o houve cumprimento do 30 

Poder Executivo para atender as aço es oriundas das emendas impositivas individuais e 31 

coletivas apresentadas pelos Vereadores e devidamente aprovadas ao orçamento de 2023, 32 

especificamente as que foram promulgadas/sancionadas pelo Poder Executivo. 33 

Requerimento 24/2024 de autoria do Ver. Eraldo Alves que requer que a Administraça o 34 

Municipal viabilize providencias, no sentido de construir o laja o no sangradouro do açude 35 

da comunidade rural Saudade. Projeto de Decreto Legislativo 03/2024 de autoria da Ver. 36 

Vania Fernandes que concede Tí tulo de Cidada o Honora rio Serranegrense ao Sr. Selrahc 37 

Medeiros Furtunato e da  outras provide ncias. Requerimento 25/2024 de autoria do Ver. 38 

Alysson Moisés que solicita ao Poder Executivo Estadual – Secretaria Estadual de Educaça o 39 

que seja providenciada a instalaça o de aparelhos de ar-condicionado nas salas de aula da 40 

Escola Estadual Leomar Batista de Arau jo. (Retirado de pauta pelo autor devido sua 41 

ausência). Requerimento 26/2024 de autoria da Ver. Ana Karinne que requer ao Poder 42 

Executivo Municipal e a Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Pu blicos a 43 

revitalizaça o da Praça Senador Dinarte Mariz. Requerimento 27/2024 de autoria da Ver. 44 

Ana Karinne que requer ao Poder Executivo Municipal e a Secretaria Municipal de 45 

Infraestrutura e Serviços Pu blicos melhorias na Praça Frei Damia o, localizada no Bairro 46 

Derossi Mariz. Requerimento 28/2024 de autoria do Ver. Flávio Bezerra que requer ao 47 

Presidente da Ca mara Municipal, Vereador Alysson Moise s, que providencie a abertura de 48 

CPI para investigaço es sobre as constantes falhas e interrupço es no fornecimento de energia 49 

ele trica pela COSERN. (Retirado de pauta pelo autor devido sua ausência). Moção 50 

02/2024 de autoria do Ver. Flávio Bezerra que envia moça o de repu dio a COSERN. 51 
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(Retirado de pauta pelo autor devido sua ausência).  Projeto de Lei 09/2024 de autoria 52 

do Poder Executivo (URGÊNCIA) que dispo e sobre a atualizaça o da tabela remunerato ria 53 

do magiste rio municipal e do apoio pedago gico em educaça o em conformidade com a Lei 54 

Federal 11738/2008 e da  outras provide ncias. Concluí do o Expediente, deu-se iní cio a 55 

ORDEM DO DIA, apo s o sorteio para definiça o da seque ncia de uso da palavra, conforme o 56 

Artigo 42, para grafo 9 do Regimento Interno, apo s dispensa do uso da palavra pelo Ver. 57 

Carlos Eduardo, fez uso da palavra, o Ver. Sesiom Quinino que apo s saudar a todos, iniciou 58 

seu discurso agradecendo a Deus e a São José pelas chuvas no sertão, principalmente no 59 

Município de Serra Negra do Norte, citando que já tem muitos reservatórios com uma carga 60 

d'água boa, alguns já sangrando e essa é uma notícia muito boa para o sertanejo e para a 61 

população da zona rural, ao mesmo tempo deixa uma crítica à gestão atual pela falta de 62 

assistência nas estradas do município nesse momento de chuvas, mencionando um fato que 63 

aconteceu esses dias de uma pessoa que ao desatolar um carro chegou a quebrar a perna em 64 

uma área crítica, esburacada, onde passava um riacho, relatando que sabe que é muito difícil 65 

as estradas ficarem boas nesse período chuvoso, mas precisa ser realizada uma força tarefa 66 

naquelas localidades mais críticas, tem que ter a consciência que a população da zona rural, 67 

estudantes e pessoas doentes passam nessas estradas diariamente e tem alguns trechos de 68 

estradas que estão praticamente inacessíveis, ninguém consegue passar, está crítica a 69 

situação, por isso pede para que mande um trator e uma caçamba com material para tentar 70 

consertar essas localidades críticas, enfatizando que não está para fazer a recuperação de 71 

todas as estradas nesse momento, mas para que essas localidades críticas sejam observadas 72 

e tratadas nesse momento como prioridade para que as pessoas da zona rural possam 73 

transitar com segurança. Ainda em seu discurso, relatou que na quinta-feira, dia vinte e um 74 

(21) terá uma assistência do Tribunal Regional Eleitoral na Câmara para regularizar o título 75 

de eleitor, avisando para que quem estiver precisando regularizar a situação do título que 76 

esteja presente a partir das 9horas, ainda vai divulgar o folder para a população ter acesso. 77 

Ainda agradeceu em especial ao Presidente do Partido dos Trabalhadores (PT) de Serra 78 

Negra do Norte, o Vereador Eraldo Alves pela sua acolhida por esse tempo no partido, 79 

mencionando que foi eleito o vereador mais votado da história do Município de Serra Negra 80 

com 580 votos pelo Partido dos Trabalhadores, expressando a sua gratidão ao partido em 81 

nome do Vereador Eraldo presidente do partido pela acolhida, pela recepção e pelo 82 

tratamento singular que sempre teve dentro do partido, nunca ninguém o maltratou dentro 83 

do partido, sempre teve uma relação de amizade de qualidade por todo esse período, hoje 84 

fez a sua desfiliação do Partido dos Trabalhadores, foi uma mudança amigável e estratégica 85 

do ponto de vista político e hoje faz parte do Partido Republicanos do Estado do Rio Grande 86 

do Norte, que tem como Presidente o Prefeito Álvaro Dias de Natal-RN, relatando que foram 87 

muitas conversas e debates políticos e chegou à uma conclusão e Álvaro resolveu entregar o 88 

Partido Republicanos de Serra Negra do Norte e conta com a presença do ex-vereador Jarbas 89 

Faria, o ex-vereador Igor Bezerra e outros jovens, pessoas que estão fazendo contato com e 90 

posteriormente vai fazer a afiliação desse pessoal e pretende fortalecer o Partido 91 

Republicanos em Serra Negra, está tendo uma procura muito boa de pessoas próximas ao 92 

mesmo querendo se filiar ao partido, por isso agradece ao Vereador Eraldo pela sua 93 

condução do partido, pela pessoa e vereador que é, pela acolhida que teve não só com o 94 

mesmo, mas com todos os vereadores que fizeram parte do partido nesse período e finalizou 95 

agradecendo a todos do partido do PT de Serra Negra do Norte. Apo s, fez uso da palavra, o 96 

Ver. Francisco Inácio que saudou a todos e iniciou seu discurso fazendo um apelo ao 97 

Secretário de Educação Petrúcio Ferreira para que veja uma situação que as crianças vem 98 

passando e deixando os pais preocupados com a entrega seus filhos pelo ônibus escolar, 99 

porque o ônibus está fazendo um grande percurso para pegar as crianças e na voltar para 100 

deixar em suas casas, o ônibus passa pelo Entre Serra, Pintado, faz uma rota grande e vem 101 

parar pela Conceição, depois ainda vai para o Arapuá para poder ainda pegar outro percurso 102 
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para entregar as crianças que estão sofrendo, maltratada dentro do ônibus fazendo um 103 

percurso desse tamanho, a criança sofre e os pais ficam ansiosos esperando os filhos chegar, 104 

não tem condições dessas crianças permanecer fazendo esse percurso desse tamanho que o 105 

secretário coloque um carro para dar um suporte melhor para essas crianças, para que não 106 

venha mais isso, expressando a sua indignação com isso, teve criança que chorou se agarrou 107 

com o pai e a mãe pedindo para não vir para escola, porque estão com medo do percurso, 108 

teve criança que já enjoou o carro, citando que dizem que o carro está em conserto e nada 109 

faz. Também relatou que os pais que trazem seus filhos para o parquinho da Praça Dinarte 110 

Mariz estão pedindo urgentemente o conserto do parquinho e aproveita que requerimento 111 

da Vereadora Ana Karinne pedindo a revitalização da praça para pedir que possa das 112 

prioridade imediatamente de consertar esse parquinho, citando que o único lazer que os pais 113 

têm é trazer os filhos para praça para brincar e quando chega ver o parquinho nessa situação, 114 

solicitando as autoridades competentes que veja a situação do parquinho. Em seu discurso, 115 

ainda relatou que ficou muito feliz quando ficou sabendo que em Serra Negra agora vai ter 116 

um petshop, o amigo Rauan filho de Rausso vai colocar uma clínica veterinária e isso é muito 117 

importante, porque muitas vezes as pessoas precisam sair da cidade e procurar a cidade 118 

vizinha procurando atendimento para seu animal de estimação, desejo ao amigo Rauan 119 

muito sucesso e parabeniza pela atitude que vai ajuda o povo de Serra Negra. Em seguida, 120 

agradeceu a convivência que teve durante 7 anos no PSDB, relatando que não tive mais 121 

espaço no PSDB e hoje pertence ao Partido Verde (PV), agradecendo ao Presidente Flávio 122 

que quando pedi para ele assinar a sua desfiliação e da sua amiga Maria Otília ele não colocou 123 

nenhuma dificuldade, aceitou e assinou a sua desfiliação do PSDB e hoje está no PV junto 124 

com o querido Vivaldo Costa e Maria Otília e foi formado o Partido PV no município, onde o 125 

Presidente é a pessoa de Gesinaldo Batista de Araújo mais conhecido por Lero, o partido está 126 

afundado e registrado na cidade, citando que foi muito feliz pelo tempo que esteve com os 127 

colegas do PSDB e que espera que esse outro traga muitas coisas boas para cidade e finalizou 128 

agradecendo o convite de Vivaldo Costa para fundar Partido Verde na cidade de Serra Negra. 129 

A seguir, fez uso da palavra, a Ver. Ana Karinne que apo s saudar a todos, iniciou seu 130 

discurso se solidarizando com todos os familiares de Deodoro, de seu Elias, de Eliene e de 131 

Dona Gracina, todas pessoas queridas do seu convívio que infelizmente partiram essa 132 

semana deixando saudades e boas memórias enquanto vivas e que teve a oportunidade de 133 

usufruir ao lado dessas pessoas, deixando os sinceros sentimentos de pesar e solidariedade 134 

a todos os familiares e amigos. Em seguida, agradeceu a Deus e a São José  pelas chuvas na 135 

cidade e na zona rural e os reservatórios estão cheios e sangrando em inúmeras localidades, 136 

mas também tem as consequências das fortes chuvas e ventanias como já foi falado por 137 

alguns vereadores que a antecederam, tem os problemas ocasionados pelo tempo e pelas 138 

intemperes climáticas, reforça o apoio dos órgãos competentes, do Secretário de Agricultura 139 

Rausso que não mede esforço para ajudar que priorize também e dê uma maior atenção 140 

nesses locais que teve até impossibilidade de alunos que não puderam estar presente 141 

assistindo as aulas devido essas fatalidades climáticas. Ainda agradeceu pelo 8 de Março, 142 

onde teve a realização da 14ª edição do Projeto Mulher Destaque, um projeto que acontece 143 

há 14 anos, agradecendo ao Presidente Alysson pelo total apoio, às funcionárias da Câmara 144 

e aos vereadores e vereadoras pela parceria há 14 anos nesse projeto, o qual sempre é muito 145 

gratificante, são nove (9) mulheres homenageadas, esse ano foi Jéssica, dona Maria, dona 146 

Eva, Dilmara, Andreia, Maria José, Zélia, Sheila e Ava Murielly, mencionando que foi 147 

gratificante, momentos emocionantes, histórias de vida belíssimas apresentada por cada 148 

vereador, onde as mulheres se emocionaram e se sentiram valorizadas, agradecendo a todos 149 

os envolvidos na 14ª edição do Título Mulher Destaque. Em seu discurso, relatou que esteve 150 

presente durante essas semanas resgatando o Projeto Câmara Mirim, onde a Vereadora 151 

Vania está resgatando um projeto implantado lá em 2009 pelo hoje Prefeito Sérgio 152 

Fernandes, mencionando que foi muito gratificante poder participar e adentrar as escolas lá 153 
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no ABC, no CEA e na Leomar, inclusive esteve também no TER, onde foi firmada essa parceria, 154 

agradecendo a todos os professores e alunos dessas escolas e ao pessoal do TRE pela 155 

parceria, que inclusive está realizando um Projeto a Voz da Experiência, é um projeto de 156 

cidadania voltado especificamente para os idosos uma classe que merece atenção, para 157 

terem ideia no município tem mais de 1200 idosos, fazendo o convite para participar na 158 

quinta-feira na Câmara Municipal a partir das 9horas, onde o TER está realizando esse 159 

projeto e também fazendo a regularização de títulos, ressaltando que é um projeto do TER e 160 

a Câmara só cedeu o espaço, mencionando que seria interessante que o grupo de idosos do 161 

município pudesse participar já que é voltado para a terceira idade. Ainda relatou sobre a 162 

resposta do Executivo referente a um pedido que faz anos que solicita, porque não é um 163 

pedido da Vereadora Ana Karinne, mas é um pedido dos moradores lá do bairro Praxedes 164 

que sofre com a falta d'água, passa dias sem água por ser uma localidade alta do município e 165 

o Executivo juntamente com a secretária de saneamento respondeu dizendo que realmente 166 

reconhece, porque antes a resposta dizia que não necessitava, mas todo ano solicitava e sabia 167 

que necessitava e tem as respostas arquivadas, onde dizia que não necessitava de caixa 168 

d'água lá, mas hoje a já reconhece e no ofício responde decorrente ao requerimento da 169 

Vereadora Ana Karinne reconhecemos que realmente existe a necessidade, mas devido à 170 

dificuldade financeira o município está buscando alternativa paliativa e mais econômica para  171 

solucionar esse problema, agradecendo a resposta e relatou que é muito bom que já 172 

reconhece que tem a necessidade da caixa d'água naquela localidade, porque há anos pede e 173 

os moradores do bairro procuram, porque sente na pele a falta de água em casa e lá tem 174 

comerciantes e empreendedores que fazem marmita, tem mulheres que trabalham em 175 

fábricas e sabe da dificuldade da água e agora com a implantação do Complexo Dr. Vauban 176 

Bezerra de Faria com certeza é que vai precisar, por isso agradece a resposta e espera que 177 

essa alternativa paliativa que diz que vai fazer seja concretizada o mais breve possível, 178 

porque vai sanar essa dificuldade da falta de água naquela localidade. Ainda relatou sobre 179 

um projeto muito bacana que tem em Serra Negra e todos já tem conhecimento que chama 180 

Música Por Toda a Vida, que esteve na Câmara com as crianças e quem desejam participar 181 

desse projeto belíssimo começou as inscrições a idade mínima é de 9 anos, estão sendo feitas 182 

das 9horas até 13hora da tarde, levar o RG, o CPF do filho e a autorização do responsável, 183 

procurar a Ana Paula na secretaria da educação, enfatizando que esse é um projeto bastante 184 

interessante. Sobre a saúde, começou dia 18 de março a campanha de vacinação influenza e 185 

vai até 31 de maio, a vacinação está sendo feita no Centro de Saúde Sueli Lucena, na UBS 186 

Paulina Bezerra e em todas as unidades da zona rural, levar a caderneta de vacina e CPF, o 187 

público alvo são crianças de menores que 6 anos, trabalhadores de saúde, gestantes, 188 

puérperas, professores de ensino básico e superior, idosos a partir de 60 anos, pessoas com 189 

doenças crônicas, trabalhadores de transporte coletivo rodoviário de passageiros urbanos, 190 

profissionais de forças de segurança, das forças armadas e caminhoneiros, se estar incluído 191 

nesse público alvo vão se vacinar que é muito importante. Finalizou relatando sobre um 192 

assunto muito importante, mencionando que domingo agora é Domingo de Ramos e entrará 193 

na Semana Santa e não terá sessão, mas deseja a todos uma semana santa abençoada. Em 194 

seguida, fez uso da palavra, o Ver. Eraldo Alves que saudou a todos e iniciou seu discurso 195 

agradecendo a Deus pelas boas chuvas e pelo inverno que muitos tinha dúvida até pela 196 

necessidade e graças a Deus já tem muitos açudes e barragens tudo cheio, uma boa 197 

recuperação na pastagem e muita esperança e alegria para os agricultores, o homem do 198 

campo e a população toda que depende muito de chuva na região e com chuvas é importante 199 

tratar de um assunto bastante repetitivo, mas necessário que é a questão das estradas, nesse 200 

momento chuvoso talvez seja possível fazer pouca coisa, mas é possível fazer algo, como o 201 

vereador falou tem que criar uma força tarefa, ir com uma máquina e alguns trabalhadores 202 

para ir atendendo essas questões de urgências localizadas que esteja impedindo o tráfego de 203 

carros no dia a dia, relatando que já pediu por durante muitos anos em outros mandatos uma 204 
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atenção especial do Poder Executivo com relação as estradas de Serra Negra do Norte, 205 

mencionando que só ouviu uma determinação política, uma preocupação grande em 2000 206 

na época do saudoso Ruy Pereira quando ele pensou, planejou e tentou buscar junto ao 207 

Estado uma melhoria para a estrada do vale do rio, depois disso nunca mais viu tanta 208 

preocupação, naquela época o mesmo até fez audiência pública, mas o fato é o município 209 

precisa urgentemente colocar na suas prioridades, nos seus planos de ações um 210 

investimento, um projeto voltado à recuperação e melhoramento das estradas vicinais de 211 

Serra Negra, porque as principais estradas estão virando córregos e riachos e é preciso que 212 

que faça um planejamento de forma que possa colocar material de boa qualidade como foi 213 

feito o ano passado na lá de Colozinho que tanto pediu, como a estrada do Ibama e tantas 214 

outras, que façam um serviço de boa qualidade tirando as águas e colocando material de boa 215 

qualidade, fazendo bueiras, passagem molhada, que invista nas estradas, relatando que toda 216 

semana recebe respostas de solicitações dizendo que não tem dinheiro, mas tem virou o ano 217 

com mais de dez milhões de reais, os últimos dois anos recebeu mais de dezoito milhões de 218 

reais do CFEM e isso é extra ao FPM, se tem dinheiro ou vai buscar fora, mas o que queria ver 219 

era um investimento maior na zona rural nesse caso especificamente nas estradas, porque 220 

ver um investimento de dois milhões de reais na entrada da cidade, no passeio, ver um 221 

investimento de um milhão de reais em asfalto dentro da cidade, que não está sendo contra, 222 

ali até passava carro e nunca ia impedir e por que não arrumar um ou dois milhões e usar as 223 

máquinas que tem para resolver os problemas das estradas rurais do município, pedindo a 224 

compreensão e o apoio de todos os vereadores, porque conhece bem e está andando todo 225 

final de semana nas estradas, presenciei no domingo o acidente e foi uma das pessoas que 226 

colocou a pessoa na maca e chegado lá o ex-vereador Nego o abordou e mencionou que tem 227 

que fazer alguma coisa, relatando que o que pode fazer é usar a sua voz para pedir ao Poder 228 

Executivo Municipal que se sensibilizar da situação que estar as estradas, muitos trechos tem 229 

crateras grandes, tem trechos de estrada que os estudantes estão perdendo aula, problemas 230 

no transporte que anda com leite, ressaltando que está muito difícil mesmo, por isso apela 231 

ao município que elabore um projeto, coloque nas prioridades e faça investimento nas 232 

estradas, citando que alguma coisa tem que ser feito de imediato, mas que após o é 233 

necessário fazer um serviço para que no próximo inverno não venha ter e repetir os mesmos 234 

problemas, enfatizando que o município tem máquinas e recurso é só uma questão de 235 

prioridade, planejamento e decisão política. Em aparte cedida, a Ver. Vania que agradeceu a 236 

parte, somou-se ao assunto e relatou que todos sabem que no domingo aconteceu um 237 

acidente e diante das circunstâncias reconhece também o cuidado e dedicação que o 238 

secretário de agricultura e infraestrutura tem nos trabalhos e que o gestor Prefeito Serginho 239 

também, principalmente com as estradas e que todos os anos vem fazendo essa recuperação 240 

das estradas, mas que nesse período chuvoso é até impossibilitado de fazer esse serviço, 241 

mencionando que se fizer um serviço no inverno quando vier as chuvas estraga todas as 242 

estradas, mas que no momento tem que ter um olhar para certos pontos críticos e sabe que 243 

a gestão está tendo esse olhar, mas é importante aprofundar mais ainda nesses pontos, 244 

porque vai melhorar cada vez mais o acesso da comunidade rurais até a sede do município 245 

em busca dos serviços público prestado pelo município e de qualquer forma por mais que 246 

faça um serviço agora as chuvas vão continuar e não tem nem como fazer um planejamento 247 

e se prevenir por causa que as chuvas são imprevisível, Deus manda e só deve agradecer, 248 

mas que tem esse cuidado e a própria comunidade também deve informar a secretaria dos 249 

trechos mais críticos, porque isso também ajuda a manter esse contato direto com a 250 

comunidade e melhora o tráfego nas estradas. Retomando suas palavras, o Ver. Eraldo 251 

agradeceu as palavra da vereadora e relatou que está cobrando que de imediato crie uma 252 

força tarefa um grupo de trabalhadores braçal com o mínimo de estrutura e uma máquina 253 

para que possa rasgar alguns poços e onde for possível quando tiver dando atoleiro colocar 254 

material de boa qualidade, pedregulho em alguns locais e com relação ao conhecimento crer 255 
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que o município e a secretaria já tem, mencionando que a estrada da beira do rio próximo a 256 

Nego de Eriberto criou uma cratera grande e está tendo problema, fora alguns locais que não 257 

se resolve agora só resolve com passagem molhado e sabe que vai ser posteriormente e outro 258 

ponto nessa estrada do vale do rio por trás do açude de Ulisses da família tem impedido 259 

muito o tráfego e feito os alunos perder muita aula, foi feito uma tentativa o ano passado, 260 

mas é preciso ser melhorado, tem muitos pontos de estrada que precisa ser feito uma força 261 

tarefa e paralelo a isso também já abordou em reunião anterior e falou diretamente com 262 

Secretário Petrúcio e ainda não foi resolvido, principalmente nos dias de sexta-feira e disse 263 

ao secretário que não é justo que os alunos estejam saindo do coronel passando pela 264 

comunidade Entre Serras, Pintado, pega outros alunos lá no Conceição e naquelas 265 

imediações, chega no Arapuá já tem um carro esperando para levar dois ou três alunos lá 266 

para Pitombeira que vai chegar lá em torno de quase 13horas da tarde e esse mesmo ônibus 267 

ainda atravessa a barragem vem pelo outro lado do rio passando no Frutuoso e Curral 268 

Queimado e isso é um absurdo, um roteiro que há mais de 20 anos que conhece essas rotas 269 

de estudante e foi criado essa agora e nunca viu falar um roteiro dessa forma que maltrate 270 

tanto os alunos, sem contar que durante os outros dias da semana esse ônibus que está 271 

fazendo o mesmo roteiro quando vem chegar no Frutuoso com esses alunos muitas vezes 272 

está chegando atrasado, pedindo para que a secretaria competente possa tomar as 273 

providências, porque não está certo e é preciso ser melhorado e consertado essa situação. 274 

Ainda relatou sobre a Barra de São Pedro, relatando que esteve na comunidade esses últimos 275 

meses umas 2 ou 3 vezes, faz 15 dias que foi um sepultamento e lá se deparou com uma 276 

necessidade urgente de ser feita a poda das árvores que inclusive até está dificultando muito 277 

a iluminação pública à noite, tem umas árvores logo na entrada depois do cemitério e no 278 

início da noite quando está chovendo elas arreiam a um ponto que fica só uma brecha para 279 

o carro passar e se for 2 não consegue nem passar um pelo outro, o mato lá também está algo 280 

muito feio, relatando que quando chega uma pessoa um visitante, um familiar como foi o 281 

caso lá viu pessoas dar depoimento dizendo que já conheceu a Barra bem mais limpa e 282 

cuidada, e é ruim ouvir aquilo de pessoas que faz tempo que não anda na sua comunidade e 283 

quando chega está naquela situação com muito lixo para trás das casas, as caixas do esgoto 284 

estouradas jogando o esgoto dentro das propriedades, sem contar a tela da quadra e outros 285 

problemas, por isso está sendo a voz o povo e solicita que sejam tomadas providências 286 

através da secretária competente que seja resolvido esses problemas, precisa conversar com 287 

alguns proprietários de terrenos para que possam limpar também e a questão dos esgotos é 288 

saúde pública. Relatou ainda que há dias foi procurado sobre e parece que continua havendo 289 

atraso na entrega das cestas básicas aos servidores da firma que presta serviço, chamando a 290 

atenção da firma e relatando que vai se aprofundar, então que justifique e resolvam a 291 

situação do atraso das cestas básica. Também relatou que  sobre os dessalinizadores da zona 292 

rural espera que nos próximos dias seja resolvido, mencionando que ficou feliz, reconhece e 293 

agradece ao município que contratou novamente o técnico para recuperar os cataventos e 294 

isso é importante, também relatou que essa semana as pessoas estava mostrando a Praça da 295 

Lagoa da Serra está feia demais e lá passa bastante gente, os carros passa para deixa algum 296 

passageiro e está precisando limpar o matagal e recuperar aquela praça, porque a 297 

comunidade Lagoa da Serra também merece isso. Em seguida, parabenizou Lidiane pela a 298 

inauguração da churrascaria, relatando que não pode de estar presente sábado à noite, mas 299 

ficou sabendo e está muito feliz e animado, relatando que é uma pessoa de muita coragem, 300 

com uma visão boa nesse caso de empreendedora e tem certeza que vai ser muito bom, 301 

inclusive para cidade Serra Negra do Norte. A seguir, agradeceu a permanência Dr. Sesiom 302 

por esses 3 anos e meio dentro do partido e reconhece a importância do vereador não só 303 

como médico, mas uma pessoa hoje comprometida na política, uma pessoa com 304 

desprendimento a ajudar o próximo com a profissão que tanto serve ao povo de Serra Negra, 305 

independente inclusive da questão política e foi uma honra muito grande tê-lo por durante 306 
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esses 4 anos, bem como também teve o Vereador Alysson, mas sobretudo o vereador por 307 

durante esses 4 anos no partido dos Trabalhadores e tem certeza que continuará do ponto 308 

de vista político juntos trilhando nos mesmos caminhos, relatando que está no partido há 25 309 

anos nunca mudei e nem vai mudar, um partido onde busca muito recurso, emenda, projeto 310 

e progresso para Serra Negra, deve continuar mantendo o mesmo. Ainda relatou que  311 

precisam estar muito atento, citando que foi abordado por um empresário que fazia alguns 312 

questionamentos sobre o complexo industrial que é muito importante no momento em Serra 313 

Negra, relatando que esteve juntos no projeto da desapropriação, no projeto do 314 

financiamento com o principal intuito de fiscalizar, precisa aprofundar como é que está 315 

sendo a liberação e a execução daquele recurso, as obrigações das firmas para que não seja 316 

omisso em determinados momentos e dizer que Serra Negra graças a Deus dinheiro agora 317 

tem e esse Ctrl C e Ctrl V que coloca em todos as respostas de requerimento que não tem 318 

recurso, mas agora tem, porque já virou o ano com dez milhões reais e já foi mais de dezoito 319 

milhões reais nos últimos dois (2) anos do CFEM e em janeiro e fevereiro recebeu o maior 320 

FPM dos últimos anos, ressaltando que a Prefeitura Municipal como todas as demais do 321 

Brasil receberam um dos maiores FPM dos últimos anos por parte do Governo Federal, 322 

finalizou relatando que está sempre atento e junto para que possa cumprir o seu papel com 323 

responsabilidade. Apo s, fez uso da palavra, o Ver. José Roberto que saudou a todos e iniciou 324 

seu discurso citando um versículo de Provérbios 4:23 para que possam meditar nesses dias 325 

de quaresma que estão vivendo para guardar o coração, porque é do coração que sai a fonte 326 

da verdadeira vida. Em seguida, agradeceu em especial ao amigo Júlio Fernandes que o 327 

convidou fazer um bate-papo na Rádio Princesa da Serra, onde pode apresentar as funções 328 

da Câmara Municipal, alguns questionamentos levantados pela comunidade local e foi muito 329 

bom, mencionando que Júlio Fernandes vem desenvolvendo um excelente trabalho na Rádio 330 

Princesa da Serra e parabenizou a todos que fazem parte da Rádio Princesa da Serra que está 331 

voltando com os programas, inclusive o amigo Léo que está voltando com gás para os 332 

programas da rádio. Em aparte cedida, a Ver. Ana Karinne agradeceu a parte e desejou 333 

muito sucesso a essa nova turma da Rádio Princesa da Serra resgatando os programas Júlio, 334 

Ítalo, Eliene, Luciano, Léo e Gilberto Fernandes e parabenizou a todos, relatando que a Rádio 335 

Princesa da Serra é uma rádio comunitária que presta inúmeros serviço para toda a 336 

população, é muito bom ter uma rádio na cidade e ver essa turma jovem resgatando e 337 

enaltecendo a rádio, agradecendo a Ítalo que também teve a oportunidade de estar em seu 338 

primeiro programa, inclusive no dia que foi teve uma chuva e não foi transmitida ao vivo, 339 

mas para verem o poder do rádio teve bastante participação foi um programa bastante 340 

gratificante em estar lá com os novos talentos da rádio. A Ver. Vania parabenizou os 341 

idealizadores e desejou muito sucesso, relatando que o Município Serra Negra precisa cada 342 

vez mais desses ideias na rádio, porque da audiência, as pessoas muitas vezes ficam sabendo 343 

de informações através dos programas realizados na rádio e é uma forma de enaltecer certos 344 

projetos que muitas vezes nem conhecem, de passar a informação, por isso deseja a todos 345 

boa sorte e muito sucesso e que cada vez cresça mais, inclusive agradece à Eliane, Zé Nilton 346 

e a Rogério e hoje vai a mesma, Juninho e Luis Alonso foram convidados para participar do 347 

programa às 19horas representando as famílias que apoia o projeto São Paulo 348 

Serranegrense, parabenizando Eliane, Zé Nilton e Rogério por esse apoio que vem dando as 349 

crianças ao Projeto São Paulo Serranegrense que já toda uma diferença e é motivo de 350 

satisfação e gratidão a Deus por ter usado a família para fazer esse projeto e ajudar tantas 351 

crianças. Retomando suas palavras, o Ver. José Roberto agradeceu as palavras das 352 

vereadoras que só vem a engradecer seu discurso. Em seguida se solidarizou com os 353 

familiares e amigos dos entes queridos que partiram nos últimos dias na cidade, a família de 354 

Eliene, a família de Gracina, a família de seu Elias de Cândido e em nome da sua colega ex-355 

conselheira tutelar Joana Job saudou todos os familiares e amigos, também de Deodoro e a 356 

família de Dilsa, saudando a todos e transmite a sua solidariedade aos familiares, que Deus 357 
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conforte a todos e esteja presente, porque não é fácil perder alguém que ama, mas que Deus 358 

vai confortando a todos no tempo certo. Em seguida, relatou sobre as podas das árvores da 359 

Barra de São Pedro que o Ver. Eraldo falou, já fez um ofício ao responsável no dia 23 de 360 

fevereiro e até hoje infelizmente esse pedido não foi atendido, ressaltando que não é um 361 

pedido seu e sim daquele povo que vem sofrendo, porque as árvores ficam batendo nos fios 362 

de energia e eles têm medo e também fica impedindo a visão da passagem, muitas vezes 363 

aquelas árvores naquela comunidade causa grande transtorno para todas as pessoas que 364 

moram, mencionando que é um pedido que já tem feito várias vezes e infelizmente até hoje 365 

esse pedido não foi atendido, pedindo aos vereadores e ao gestor municipal que dê 366 

visibilidade também aquela comunidade Barra de São Pedro, citando que todos os dias 367 

recebe mensagem do povo pedindo ajuda para que aquela situação seja executada, pedindo 368 

à sensibilidade do gestor público e do responsável pela poda das árvores para que faça esse 369 

serviço da poda, a praça da Barra de São Pedro também está precisando de fazer a limpeza 370 

do mato que inclusive foi feito o ano passado para festa de São Pedro em junho, por isso pede 371 

ao poder público para ficar mantendo a limpeza daquela comunidade, porque fica feio a 372 

pessoas chegam lá e perguntam se a comunidade está abandonada e com razão, porque veem 373 

essas situações acontecendo, o esgoto da Barra de São Pedro levei a situação para secretaria 374 

de saneamento e recebi como resposta que as pessoas entrassem em contato, porque não 375 

recebia denúncia de terceiros, questionando se o vereador eleito para ser representante do 376 

povo são terceiros, são eleitos oficialmente para representar qualquer setor que as pessoas 377 

procure, quando não está se resolvendo a situação as pessoas podem sim procurar o 378 

vereador e o vereador pode chegar na secretaria e cobrar, só não pode dizer que são 379 

terceiros, que não tem autoridade e autonomia de chegar em uma secretaria e cobrar uma 380 

ação para melhorar a vida das pessoas, está ficando feio, porque isso desrespeita os 381 

vereadores e o povo que os procura, já tem procurado a secretaria de saneamento, procurou 382 

o responsável pelas podas, mas infelizmente ainda não foi executado e recebeu mensagem 383 

da Barra de São Pedro pela manhã e mais uma vez pediram para cobrar, a questão dos 384 

esgotos infelizmente um morador quem fez lá na frente da casa e tampou uma caixa de 385 

esgoto comprou o cimento e fez o serviço, porque a prefeitura municipal não chegou até 386 

aquela comunidade, pedindo a sensibilidade do poder público para dar uma olhada pelo 387 

setor da zona rural. Em aparte cedida, ao Ver. Eraldo somou-se ao discurso do vereador e 388 

deixou o seu repúdio a atitude desse comentário por qualquer um que seja o secretário 389 

quando estiver numa comunidade ouvir e trazer o anseio de um popular, de um cidadão ou 390 

de uma comunidade e desconsiderar isso dizer que não tem legitimidade, dizer secretária 391 

tem um poço na comunidade tal precisando ser recuperado e a pessoa pediu que pudesse 392 

tratar desse assunto junto à secretaria, e pedir para a pessoa para ligar que ainda não tem 393 

isso registrado, relatando que nunca viu isso em Serra Negra, isso só faz demonstrar que 394 

mandatos não tem nenhuma legitimidade do ponto de vista de representatividade do povo, 395 

citando que fica muito angustiado e repudia essa atitude e espero que seja melhorado, 396 

porque são legítimos representantes que o povo escolheu e secretário não foi escolhido pelo 397 

povo e quando chega em uma comunidade e uma pessoa diz que está precisando resolver o 398 

esgoto, um serviço de um posto tubular, de resolver determinada situação e quando chega 399 

para falar e escuta isso, relatando que fica triste com esse tipo de atitude, mas ainda acredita 400 

e espera que seja melhorado. Retomando suas palavras, o Ver. José Roberto agradeceu as 401 

palavras e relatou que isso acontece infelizmente, está chegando às secretarias, não todas, 402 

porque tem umas que ainda mantém o respeito pelos vereadores, mas tem essas questões 403 

de dizer que não recebe denúncia de terceiros, porque precisa que as pessoas das 404 

comunidades falem diretamente e muitas vezes as secretarias não respondem às mensagens 405 

e as pessoas recorrem aos vereadores e quando chega nas secretarias recebe isso de que não 406 

recebe denúncia de terceiros, se o vereador legítimo representante não pode levar os casos 407 

as secretarias e não respondem as mensagens, está ficando feio a situação, também tem uma 408 
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denúncia que recebeu pela manhã de uma pessoa que diz para fala nas consultas controladas, 409 

porque só acontece isso tem que entregar na quinta ou na sexta-feira para entregar na outra 410 

semana, coisa que nunca tinha acontecido, porque entregava qualquer dia da semana, 411 

relatando que um cronograma da secretaria respeita, mas tem que rever essas situações 412 

porque às vezes uma pessoa não teve condições de entregar na quinta ou na sexta no caso 413 

tem que entregar só na outra quinta-feira e vai perder o medicamento esses dias todos, tem 414 

que ver essa situação que não podem ser estática, recebeu uma mensagem esses dias 415 

também reclamando, pedindo para falar da falta de medicamentos na secretaria, na farmácia 416 

relatando que tem que rever essa situação dos medicamentos, Serra Negra hoje graças a 417 

Deus já dispõe de recursos financeiros que podem rever essa situação dos medicamentos 418 

porque é muita gente recebe um salário mínimo e não dá para quase nada para quem paga 419 

aluguel, faz feira, inclusive para comprar medicamentos caros, então, o município deve fazer 420 

alguma coisa, rever essa situação e deve melhorar a vida dessas pessoas. Em aparte cedida, 421 

ao Ver. Francisco Inácio relatou que quando o vereador fala da medicação que recebe de 422 

fora parte sem ser da farmácia básica que sempre a secretaria dá, relatando que já foi 2 vezes 423 

atrás de uma medicação para saber se já estava sendo liberado e no momento de diz que está 424 

suspenso, mas diz e prova que tem pessoas recebendo medicação “por debaixo do pano”, 425 

escondido para as outras pessoas não saber, questionando se isso é justo, não isso é uma 426 

covardia com o pessoal da cidade que precisa, citando que quer que digam que é mentira, 427 

ressaltando que diz e prova, porque isso é uma injustiça, uma covardia com a população, uma 428 

falta de respeito da pior que possa existir, dá a uns e outros não, porque não volta dar a todo 429 

mundo, escolhe fulano e beltrano e deixa os mais necessitado de fora, enfatizando que todos 430 

de Serra Negra que precisar de medicação vá atrás, porque estão dando “por debaixo do 431 

pano”, que vão atrás do que é de vocês e só saia quando conseguir, porque estão dando 432 

medicação sim, e na hora que disser que é mentira mostra. Retomando suas palavras, o Ver. 433 

José Roberto agradeceu as palavras do vereador e relatou que quando fala da falta de 434 

medicamentos não é o mesmo que está falando, mas as muitas pessoas que o procuram e que 435 

ligado esses dias pedindo socorro, porque estava faltando medicações que existia e hoje já 436 

não tem mais na secretaria de saúde para ajudar essas pessoas, porque o salário não está 437 

dando e estão tendo dificuldades para manter suas despesas. Em seguida, relatou que as 438 

estradas estão críticas e respeita o momento que está vivenciando das chuvas, mas não 439 

podem ficar parados diante da realidade das estradas que está no município e não está 440 

dizendo para fazer as estradas, porque isso é inviável, mas pelo menos para dar prioridade 441 

a esses trechos de estradas que estão quase inacessível e muito ruim, presenciou também 442 

esses dias quando foi ao pintado e ao Entre Serras que as estradas estão ficando muito ruins, 443 

mas tem outras estradas que recebeu fotos que estão bem piores, pedindo para que o 444 

município possa fazer um serviço de qualidade, principalmente quando a chuva der uma 445 

trégua e quando for fazer a revitalização das estradas que esses serviços sejam feitos com 446 

eficácia para que no próximo ano não fique esse dilema das estradas ficarem ruins, por isso 447 

pede ao poder público que tenha esse olhar para estradas, o percurso dos carros também 448 

falado pelos vereadores é um absurdo, as crianças estão sofrendo fazendo esse trajeto todo, 449 

tem que rever esse trajeto para que os pais também não fiquem preocupados e não sofram 450 

tanto com esse trajeto dos seus filhos nessas estradas terríveis que estão as estradas do 451 

nosso município. Ainda relatou sobre a limpeza da Praça da Lagoa da Serra e a recuperação 452 

do posto de saúde da Lagoa da Serra que está precisando, está em um estado de calamidade, 453 

está de fazer pena quando chega lá para atendimento médico, do dentista ou de enfermeiro 454 

se ver a situação que está o posto de saúde daquela comunidade e também a Praça da Lagoa 455 

da Serra, mencionando que foi lá esses dias e está um estado crítico, muito mato, está feio lá, 456 

pedindo ao Poder Executivo que dê prioridade e visibilidade a situação do posto de saúde e 457 

da praça da Lagoa da Serra. Também relatou que aconteceu esses dias um sepultamento que 458 

aconteceu em Serra Negra e houve um transtorno que vai falar na discussão do requerimento 459 
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da ampliação do cemitério. Finalizou desejando a todos uma semana santa de paz, caridade 460 

e uma Feliz Páscoa da Ressurreição de Nosso Senhor Jesus Cristo. A seguir, fez uso da palavra, 461 

a Ver. Vania Fernandes que apo s saudar a todos e iniciou seu discurso agradecendo a Deus 462 

por mais uma oportunidade de estar na Câmara representando e sendo a voz do povo, 463 

agradecendo também pelas chuvas e todas as bênçãos que recebem diariamente a todo 464 

minuto, relatando que Deus não mede esforços e derrama benção sobre todos. Em seguida, 465 

se solidarizou com todas as famílias das pessoas que perderam seus entes queridos nos 466 

últimos 15 dias, iniciando por dona Dilsa, Deodoro Ramos, Eliene, dona Gracina, Birino e seu 467 

Elias rogando que Deus possa confortar o coração de cada um e dar fé para continuar a 468 

jornada e seguir os exemplos deixados por todos. Após, relatou sobre o projeto Câmara 469 

Mirim, o projeto paralisado que através de um requerimento da mesma no ano passado 470 

recebeu apoio da Mesa Diretora e está reativando o Câmara Mirim no município, a Lei 471 

456/09, um projeto de autoria do atual Prefeito Sérgio Fernandes que na época era vereador 472 

do município e instituiu o projeto no município, enquanto ele estava na Câmara aconteceu 473 

de forma positiva, vários vereadores mirim foram eleitos e exerceram o seu mandato, 474 

citando nomes como Romário e Ana Catarina que chegou ir a Brasília, Sergiane e vários 475 

outros nomes e desde o ano passado depois de uma parceria fechada com o TRE do  Estado 476 

do Rio Grande do Norte conseguiu reativar esse projeto que vai acontecer as eleições no 477 

próximo dia 22 de março, sexta-feira e dessa vez vai acontecer com uma novidade, porque 478 

será com as urnas eletrônicas, muitos alunos nunca teve acesso a uma urna eletrônica e foi 479 

bem gratificante escutar dos próprios alunos que muitas vezes e iam com os pais quando iam 480 

votar para que eles pudessem ter um acesso à urna eletrônica e agora vai ter a urna 481 

eletrônica eles sendo próprios candidatos, aparecendo a foto deles e os eleitores mirins eles 482 

vão ter acesso a essa urna eletrônica, ressaltando que fez todo um cronograma, visitou todas 483 

as escolas a quem agradece junto com a Mesa Diretora e o Ver. Sesiom que é da comissão de 484 

educação e acompanhou também nas visitas à escolas e no mesmo dia da eleição já sai o 485 

resultado dos eleitos, a divulgação dos resultados e os nove vereadores eleitos vai passar por 486 

uma capacitação entre os dias 3 e 10 de abril e no dia 17 de abril os vereadores mirins eleitos 487 

e os suplentes também vão receber o diploma de Vereador Mirim na Câmara pelos 488 

vereadores em uma solenidade e provavelmente vai ter representantes também do TRE, 489 

agradecendo essa parceria com a escola judiciária do TRE e a Câmara Municipal, relatando 490 

que as escolas estão participando e os alunos também do desenvolvimento do projeto e com 491 

apoio do TER que inclusive está com um projeto de cidadania a voz da experiência, onde 492 

objetiva promover ações de cidadania prioritariamente voltada ao público idoso que 493 

consistirão na prestação de serviços itinerantes por parte da equipe da Justiça Eleitoral e já 494 

está sendo desenvolvido município em parceria com Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) 495 

Subseção de Caicó Rio Grande do  Norte, o projeto objetiva levar ações de cidadania aos 496 

municípios vinculado a 26ª Zona eleitoral de Caicó, as quais consistem em atendimento 497 

prioritário aos idosos como alistamento eleitoral, revisão de dados, transferência de 498 

domicílio, biometria entre outros, além disso um advogado indicado pela OAB faz uma breve 499 

exposição sobre direitos de cidadania da terceira idade, direitos sociais, direitos políticos e 500 

previdenciários e permanece no local para atendimentos jurídicos individuais, sendo uma 501 

oportunidade de inclusão de um público tão representativo que tem dificuldade de acesso à 502 

justiça, citando que essas informações recebeu de Bonieck - Chefe do Cartório Eleitoral, o 503 

projeto conta o apoio das Câmaras Municipais e das prefeituras dos municípios instituídas 504 

pela justiça eleitoral, ressaltando que já vem acontecendo na zona rural do município desde 505 

o dia 6, o TRE foi juntamente com os vereadores na escola Leomar para apresentar o projeto 506 

Câmara Mirim e na Barra de São Pedro ia acontecer no último dia 14, mas em função das 507 

fortes chuvas não teve o acesso, então, vai ser marcada uma outra data no sítio Saudade 508 

aconteceu antes na segunda-feira dia 18 de março, está acontecendo nas demais 509 

comunidades e quinta e sexta-feira acontece na Câmara Municipal a partir das 9horas o TRE 510 
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pediu o espaço passo da Câmara e foi atendido para que TRE faça esse atendimento de 511 

prioridade aos idosos do município. Finalizou agradecendo por estar na sessão e relatou que 512 

espera que em outros momentos possa estar também desenvolvendo cada vez mais e 513 

representando o povo trazendo os anseios para a Câmara Municipal. Na seque ncia, passou-514 

se a apreciaça o da Urgência ao Projeto de Lei 09/2024, em discussão, o Ver. Eraldo 515 

relatou que a urgência de um projeto está exatamente assegurada no Regimento Interno 516 

quando tem uma justificativa que venha justificar um determinado prejuízo caso não 517 

considere a urgência, mas embora fique entendido a urgência tira a oportunidade de abrir 518 

discussões dentro das comissões e às vezes buscar até o entendimento com uma classe ou 519 

informações com um determinado setor, mas esse não é o caso, esse projeto como muitos 520 

ultimamente tem aprovado as urgências, porque entende que é para o bem da coletividade 521 

de todos e esse especificamente a urgência é justa, porque já é para inserir na folha do 522 

pagamento desse mês, por isso está explicando para que as pessoas não fiquem dizendo que 523 

aprovou a urgência sem justificar e a população ficar sem entender. Na o havendo mais nada 524 

a ser discutido, sendo submetidas a  aprovaça o do plena rio as urge ncias dos referidos 525 

projetos foram aprovadas por todos os vereadores presentes a Vice-Presidente comunicou 526 

que se aprovada a Urge ncia, conforme Artigo 41, §2° da Lei Orga nica Municipal: “aprovada a 527 

urge ncia, o Projeto de Lei sera  submetido para votaça o na mesma sessa o em que ocorrer a 528 

aprovaça o da urge ncia, que podera  ser dispensado de pareceres das comisso es”. Projeto de 529 

Lei 09/2024, em discussão, a Ver. Ana Karinne relatou que esse projeto é a regularização 530 

do percentual para o ano de 2024 que é de 3,62% sobre a atualização da tabela 531 

remuneratório do magistério municipal e do apoio pedagógico, inclusive no artigo sego do 532 

projeto da jornada de trabalho equivalente a 30h/40h semanais com o piso proporcional a 533 

carga horária estabelecida no plano de cargos, relatando que esse é um reajuste justo e 534 

merecido a classe educacional e o projeto trata-se disso. O Ver. Eraldo relatou que esse é um 535 

reajuste justo de acordo com do Ministério da Educação, relatando que se esperava algo a 536 

mais e foi pedido um tempo, esse mesmo reajuste em anos anteriores já teve a oportunidade 537 

de dar e poderia ter sido dado no mês de janeiro, mas houve esse pedido de prazo, embora 538 

esteja sendo concedido com efeitos retroativos a partir de Janeiro, não tem nenhum prejuízo 539 

para a classe, mas não entende por que foi pedido esse prazo de mais três (3) meses e 540 

inclusive só está dando o reajuste exatamente dos 3,62%, mas é justo e tudo está dentro da 541 

Lei e da Constitucionalidade e estar pronto para aprovar. A Ver. Ana Karinne ressaltar que 542 

o Vereador José Roberto e a mesma também enviou o projeto para representantes da classe 543 

e eles já deram o aval, porque também tem essa preocupação quando chega a um projeto de 544 

lei envolvendo classes interessadas costuma também o ouvir eles que são os próprios 545 

interessados e beneficiados e entrou em contato, eles viram o projeto e está tudo ok, o que 546 

dá um respaldo maior para também está aprovando o pedido de urgência e o projeto. Na o 547 

havendo mais nada a ser discutido, sendo colocado em discussa o e submetido a  aprovaça o 548 

do plena rio o Projeto de Lei 09/2024, foi aprovado por todos os vereadores presentes e a 549 

Vice-Presidente solicitou que a Secreta ria da Casa encaminhasse ao Executivo para sua 550 

sança o. Requerimento 21/2024, em discussão, o Ver. José Roberto relatou que esse 551 

requerimento parte de uma das funções do vereador que fiscalizar, e está fiscalizando quanto 552 

tem em conta do CIP (Contribuição de Iluminação Pública) e também saber como está sendo 553 

executados os gastos com esse dinheiro da contribuição, relatando que ultimamente viu 554 

vários relatos e recebeu várias denúncias de ruas escuras que precisam de melhorar a 555 

qualidade da iluminação, por isso precisa saber o que está sendo feito com esse dinheiro da 556 

iluminação pública e onde está sendo investido, o que tem em conta para poder cobrar 557 

melhoras na iluminação pública da cidade, citando que foi na Serranegrinha e no Arécio esses 558 

dias à noite e a iluminação precária, na Serranegrinha nem se fala as ruas são totalmente 559 

escuras, também o Helvécio Praxedes e outras ruas e outros bairros até do centro da cidade, 560 

relatando que o que foi feito de iluminação pública foi somente nas principais ruas da cidade 561 
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e se as pessoas contribuem com a taxa de iluminação pública, também tem o direito de cobrar 562 

uma iluminação melhor para sua rua ou bairro, por isso fazendo esse requerimento em nome 563 

do povo de Serra Negra que vem gritando, cobrando e com propriedade pois pagam a taxa 564 

de iluminação pública e querem ver resultados. Na o havendo nada mais a ser discutido, 565 

sendo submetido em votaça o, na o tendo nenhum voto contra rio, o requerimento foi 566 

aprovado por todos os vereadores presentes. Na seque ncia, a Vice-Presidente solicitou a 567 

Secretaria da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 568 

22/2024, em discussão, o Ver. José Roberto saudou a todos em especial o filho de uma 569 

pessoa que foi exumado esses dias e ele se sentiu muito prejudicado, a família se sentiu muito 570 

triste, porque não foi comunicado a situação da exumação do corpo do seu familiar, do seu 571 

pai, relatando que infelizmente precisa com urgência da ampliação do cemitério público de 572 

Serra Negra do Norte, ressaltando que a falta de espaços para sepultar pessoas está grande 573 

e tem ocasionado essa situação, mas repudia a situação que aconteceu em Serra Negra nesses 574 

últimos dias, a situação de um corpo que não consultaram a família para exumar, o corpo 575 

dessa pessoa não estava totalmente apto para ser exumado, porque ele foi embalsamado e 576 

infelizmente não mandaram o ofício para a família e arrancaram os ossos, enfatizando que 577 

mesmo se tivesse no tempo não é um animal para ser arrancado assim sem avisar a família 578 

e jogado lá nas gavetas do cemitério para depois ser que comunicar a família que tinha sido 579 

arrancada, citando que isso uma grande indignação, porque faz parte do pai de um amigo 580 

seu e ele está assistindo a sessão nesse momento e sabe de quem está falando, não vai citar 581 

nome, porque é antiético, mas na hora do sepultamento da outra pessoa estavam sentindo o 582 

odor dos restos mortais daquela pessoa, isso é desumano, as pessoas devem ser 583 

comunicadas antes sobre a exumação dos corpos, aí dizem que é porque o cemitério não tem 584 

mais espaço, mas a pessoa que está ali sepultada tem família, é um ser humano e isso o deixou 585 

indignado, relatando que estava no sítio quando o seu amigo entrou em contato falando essa 586 

situação e se fosse sua família estaria muito triste e está sentindo por essa família que passa 587 

por esse momento de transtorno na cidade, e para acabar esses transtornos deve de imediato 588 

fazer a ampliação desse cemitério, não tem como esperar mais para que outras situações 589 

como essa não venha mais ocorrer, que todas as pessoas que forem para ser exumadas sejam 590 

comunicadas as famílias, porque não são indigentes, elas têm familiares e muitos familiares 591 

querem ver quando vai exumar, tem que ter uma pessoa lá para olhar e participar daquele 592 

momento, nem isso a família teve direito a família teve direito, por isso pede 593 

encarecidamente ao poder público que olhe e que tenha mais cuidado com essas situações, 594 

porque faz parte de famílias, de pessoas que merecem respeito. O Ver. Eraldo parabenizou 595 

o vereador pelo requerimento e relatou que há muitos anos vários vereadores apresentam 596 

o pedido de ampliação do cemitério e fica triste, porque participou de uma discussão no 597 

gabinete do prefeito junto com o Vereador Flávio líder de oposição no momento que estava 598 

discutindo e procurando entender melhor a importância da venda dos terrenos para que o 599 

recurso pudesse ser aplicados na compra daquele terreno e nessa discussão lembra e sabia 600 

que ia sobrar dinheiro e uma das questões que foram colocadas foi exatamente a ampliação 601 

do cemitério e tratou disso, porque é uma prioridade, embora sobre aquele recurso também 602 

vale salientar que o mesmo colocou uma emenda para que o restante que sobrou só pudesse 603 

ser aplicado lá, porque acha que é justo, mas com relação ao cemitério sinceramente escuta 604 

propaganda que vai fazer, que vai começar, que vai planear, que tem dinheiro, que é 100, que 605 

é 1 milhão e não começa e quando começa às vezes fica no meio do caminho, por isso o 606 

vereador está mais do que correto em cobrar e isso que traz hoje é uma denúncia de uma 607 

ordem grave e é preciso providências urgente, é preciso intervenções e apoio de outros 608 

órgãos, porque isso jamais pode ser feito, relatando que o mesmo foi procurado há um certo 609 

tempo atrás por uma família indignada que tinha vindo na prefeitura procurado através da 610 

secretaria competente para fazer uma cobertura no túmulo do seu ente querido, um 611 

determinado tipo de cobertura que ver em Paulista-PB, em São Bento e em todos os 612 
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cemitérios e segundo ele falou naquele momento disseram que não era permitido e foi 613 

posteriormente essa mesma pessoa falou novamente que havia sido feito em outros túmulos, 614 

são fatos que precisa discutir, melhorar e resolver essa situação do cemitério e de urgência 615 

começando pela ampliação, porque tem provas e é conhecimento todos e a população 616 

também tem acesso ao Portal da Transparência e sabe que dinheiro tem, por isso vai esperar 617 

a resolução desses problemas de ordem grave que está precisando melhorar em Serra Negra. 618 

O Ver. Sesiom parabenizou o vereador e relatou que dá tristeza quando passa e ver aquele 619 

aterro do lado do cemitério e as famílias de Serra Negra aguardando aquilo, já está no 8º ano 620 

do mandato atual e uma situação grave, precária dessa ainda não foi resolvida, 621 

provavelmente quando estiver perto de outubro, próximo das eleições vê o resultado final 622 

do cemitério, mas isso entristece e esse fato que o vereador trouxe é muito grave, ninguém 623 

pode exumar um corpo sem uma ordem judicial, sem a autorização da família, isso é um fato 624 

grave que inclusive a família deve denunciar ao Ministério Público, ninguém pode fazer isso, 625 

é totalmente ilegal, chega a ser bizarro uma situação dessa, como é que pode acontecer isso 626 

e não é a primeira e  nem a segunda vez que acontece esse tipo de situação nesse cemitério, 627 

já chegou a ver funcionário tirando foto de corpo que vai ser sepultado na frente dos 628 

familiares, uma falta de respeito em momento difícil, delicado, pedindo para que se coloquem 629 

na situação dessa família, desse filho que tem seu pai exumado e colocada lá de qualquer 630 

forma sem a família nem acompanhar aquele procedimento, se a família não quer 631 

comparecer aquele momento, mas ela tem que ser notificada e se o parente dizer não quer 632 

comparecer tudo bem, foi feito o comunicado, mas chegar lá e arrancar seu pai de dentro de 633 

uma sepultura sem nem avisar, cadê o Ministério Público nessa hora, a família não deve se 634 

calar em um momento desse, mencionando que não está querendo culpar ninguém, nem o 635 

prefeito que provavelmente nem sabe dessa situação, então que seja aberto uma sindicância 636 

para apurar esse fato, uma situação triste, uma denúncia grave e de ordem judicial grave que 637 

deve ser apurado e quem autorizou deve ser punido. O Ver. Francisco Inácio parabenizou 638 

o vereador e pediu para subscrever, porque é uma situação muito difícil e o mesmo passou 639 

por isso na hora de exumar suas duas avós e a dor maior foi na hora que tirou do que na hora 640 

foram sepultadas, e algumas pessoas não gostam de ver, mas tem saber que foi tirado e onde 641 

está, porque muitas vezes as pessoas só vai no dia de finado para acender uma vela e 642 

recordar os bons momentos vividos na terra e o que aconteceu é uma falta de respeito, uma 643 

falta de consideração muito grande retirar os ossos do seu ente querido e não avisar os 644 

familiares, por mais que o cemitério esteja lotado, mas para retirar tem que avisar as famílias 645 

e até mesmo para não acontecer que a pessoa seja tirada antes do tempo, que essa família 646 

que está indignada entre na justiça e diga o que aconteceu para que não venha a acontecer 647 

com outras pessoas, porque isso muito triste. O Ver. Sesiom relatou que fez uma pesquisa 648 

rápida sobre a Lei 3909/2015, onde fala que “a exumação de corpos consiste no ato de retirar 649 

um corpo ou mesmo os restos mortais de uma pessoa do local onde ela foi sepultada, é um 650 

procedimento que deve sempre ser autorizado pelo responsável do jazigo ou por meio de 651 

uma autorização judicial, a exumação só poderá ocorrer quando transcorridos no mínimo do 652 

dois (2) anos do sepultamento para crianças até seis (6) anos e três (3) anos para os demais”,  653 

relatando que a lei fala, não pode secretário ou funcionário nenhum fazer isso, foi uma 654 

violação daquele jazigo, então que a família não deixe isso barato, citando que se fosse o 655 

prefeito queria que eles fizessem a denúncia, porque isso tem que ser investigado, é uma 656 

total falta de respeito e isso merece uma nota de repúdio uma situação dessa. A Ver. Vania 657 

parabenizou o vereador pelo requerimento de ampliação do cemitério e pediu para 658 

subscrever, relatando que em outros anos fez esse requerimento pela necessidade que existe 659 

em Serra Negra e não foi atendido pela dificuldade financeira no ano passado como é notório 660 

e conhecimento de todos não só no Município de Serra Negra, mas o Brasil inteiro os 661 

municípios tiveram queda de repasse e dificultou o trabalho dos serviço público, também 662 

não é fácil chegar e dizer que tem o dinheiro e vai fazer isso existe a burocracia e tem que ser 663 
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atendida, pediu para subscrever e também está sensível à situação, porque da forma que foi 664 

feito relatada pelo vereador não tem conhecimento que em outra ocasião tenha acontecido 665 

isso, e sabe da necessidade de retirar os restos mortais, mas depois de três (3) anos como 666 

vinha acontecendo e tem relatos de várias famílias que recebeu o anúncio avisando da 667 

necessidade de retirar pela falta de espaço para sepultar as pessoas que venham a morrer e 668 

era de seu conhecimento que a administração vinha informando essas famílias, mas se foi 669 

feito da maneira que o vereador relator merece mesmo que seja penalizado, por isso precisa 670 

que seja investigado como o Ver. Sesiom realmente falou tem que ser apurado para saber 671 

quem foi o responsável por essa autorização, tem que se colocar no lugar da família de que 672 

foi pega de surpresa, a família tem uma obrigação de saber disso, porque isso não se faz e no 673 

município não tem exemplo antecedentes que já tenha acontecido isso dessa forma sem 674 

avisar, eles têm o direito de ir atrás procurar seus responsabilizar quem fez isso para que 675 

não aconteça com outras pessoas. O Ver. José Roberto agradeceu o apoio dos vereadores e 676 

relatou que ficou até emocionado quando estava no sítio recebeu a mensagem do seu amigo 677 

filho da pessoa exumada falando que isso não pode ficar assim, isso é um ato desumano, não 678 

sabia que ia arrancar seu pai e depois que arrancaram que foram a sua casa dizer que 679 

exumou o corpo e colocou nas gavetas, dizem que é porque está sepultado na parte da 680 

prefeitura e teve urgência, mas isso não justifica, nem que o outro corpo esperasse um pouco 681 

mais e comunicasse a família para que se alguém quisesse ir olhar ver exumando os restos 682 

mortais ou saber se realmente estava no tempo, porque o homem que foi exumado já fazia 683 

mais de três (3) anos só que ele tinha sido embalsamado e tinha que esperar mais um tempo, 684 

dizem que não tinha nada na prefeitura dizendo que tinha sido embalsamado, mas se tivesse 685 

perguntado a família tinha sido comunicado, mencionando que primeiramente tem que 686 

avisar a família que ia dizer todo o processo direito foi falta de comunicação e espera que 687 

não aconteça mais essas coisas, porque deixa a família muito triste, a família está em um 688 

momento de tristeza, porque até agora está engolindo essa situação, soube a família foi lá na 689 

gaveta e pediu a autorização de um membro da família lá para retirar da gaveta e colocar os 690 

restos mortais em outro túmulo e isso é muito constrangedor e muito triste que isso não 691 

aconteça mais no município. A Ver. Ana Karinne somou-se ao vereador pelo requerimento 692 

e relatou que abrange um tema muito delicado, essa questão da ampliação do cemitério não 693 

é de hoje, o Ver. Eraldo sabe que já está na Casa há cinco (5) mandatos e a mesma há 694 

quatro(4) mandatos, desde 2009 quando entrou no primeiro mandato que escuta todos os 695 

vereadores sempre bater nessa pauta da ampliação do cemitério, vários gestores já 696 

passaram durante esses anos e hoje gestor Serginho está tentando viabilizar essa ampliação 697 

que é tão importante e necessária, citando que muitas vezes já colocou também esse 698 

requerimento de ampliação do cemitério e como falaram tem que se colocar no lugar do 699 

outro, porque sobre a morte já não é bom perder um ente querido, imagine quando passa 2 700 

ou 3 anos, como o Ver. Sesiom disse que conforme a lei é após três (3) anos para retirar esses 701 

ossos e no ano passou por isso, mas para retirar os restos mortais da sua irmã Luciana que 702 

o terreno é do município e quando completa o tempo recebe um documento comunicando a 703 

família que tinha que retirar os ossos e foi um funcionário da prefeitura que deixou e o que 704 

estranhou foi essa família não ter recebido esse comunicado, porque quando vai retirar os 705 

ossos tem que ter uma pessoa da família presente, como foi colocado às vezes a pessoa não 706 

gosta de olhar, mas tem que ser comunicado, esse um erro grave, inclusive quando vai retirar 707 

os ossos a família leva uma urna para colocar os ossos e nesse caso foi retirado os ossos e 708 

ficou jogado lá a família sem saber naquelas gavetas, é notório também que precisa de uma 709 

agilidade para reformar naquelas gavetas que ver quando vai o cemitério consegue ver os 710 

ossos visíveis e já viu até cachorro nos ossos humanos, então tem que se colocar no lugar 711 

dessa família, imagine um filho ou algum familiar saber depois que foi retirado os ossos e 712 

que os ossos já estavam lá sem autorização deles, sem a presença de um familiar, tem que se 713 

colocar no lugar do outro, tem que ser averiguado e sabe que tem os funcionários exercem 714 



15 
 

os papéis deles, tem que ver quem autorizou, se somando também a essa temática, porque é 715 

humana e o que não quer para si não quer para o outro e também no requerimento para que 716 

essa ampliação do cemitério possa ser concretizada o mais breve possível para amenizar 717 

essas situações e esse fato que aconteceu que quando for retirar agora os restos mortais as 718 

famílias sejam comunicadas, porque pelo seu conhecimento pensava que as famílias eram 719 

comunicadas, porque esse ano foi comunicada e é muito estranho essa família não ter ser 720 

sido comunicado, repudiando o ato e se solidarizando com a família. Na o havendo nada mais 721 

a ser discutido, sendo submetido em votaça o, na o tendo nenhum voto contra rio, o 722 

requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na seque ncia, a Vice-723 

Presidente solicitou a Secretaria da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 724 

Requerimento 23/2024, em discussão, o Ver. Eraldo relatou que gostaria muito de contar 725 

com o apoio e a sensibilidade de todos os vereadores diante desse assunto, relatando que 726 

todos reconhecem que tem sido um dos vereadores que mais tem insistido na prática de 727 

emendas impositivas, porque isso é um direito constitucional do Poder Legislativo no país e 728 

é através dessas emendas individuais e recentemente conseguiu um trator com a Deputada 729 

Federal Natália Bonavides, tem o ofício de uma emenda lá para R$ 150.000,00 para o Entre 730 

Serras e essa semana deve estar entrando na conta da maternidade e crer que está sendo 731 

repassado da prefeitura os R$ 100.000,00 de Francisco, relatando que está enfatizando a 732 

importância dessas emendas parlamentares que seja do federal, do senador ou do estadual, 733 

mas também do vereador, porque tem casos concretos e sabe que outros vereadores devem 734 

saber, citando que está há dez (10) anos tentando para que seja construído um mata-burro  735 

e uma lavanderia em uma comunidade que tanto as pessoas cobram e sabe que é importante 736 

e necessário, questionando se tem uma oportunidade melhor do que essa para que possa 737 

cumprir com o anseio dessa comunidade e está contextualizando isso porque aprova e está 738 

garantido no Regimento Interno e na Lei Orgânica faz três (3) anos que tenta fazer a execução 739 

dessas emendas e não tem mais razões ou justificativas, colocou na LOA, no PPA, nas 740 

dotações orçamentárias tudo que possa ser legalizado, porém as de 2022 que teriam que ser 741 

executada em 2023 o Poder Executivo enviou o Ofício 244/2023 com a justificativa de 742 

inviabilidade da ações decorrentes das emendas impositivas sobre alegação de retratação e 743 

previsão das receitas efetivas realizadas no município no 1º semestre, tudo bem até aí o 744 

município estava mostrando que até aquela data não tinha dotação financeira, mas quando 745 

no final do ano apareceu e não justifica, está com os extratos e já publicou dia 28 de dezembro 746 

quando entrou nas contas da prefeitura, inclusive dinheiro do CFEM que poderia cumprir a 747 

execução dessas emendas, foi dia 28 de dezembro, mas poderia ter ficado em restos a pagar 748 

como nos outros parlamentos ficam, citando o exemplo essa de Mineiro era para ter sido 749 

liberada em dezembro do ano passado e só foi liberado agora ficou em resto a pagar e o 750 

Executivo deve cumprir, por isso está pedindo para que o município informe, porque não 751 

executou ou se ainda vai executar as emendas impositivas que foram aprovadas e sancionada 752 

no orçamento, algumas foram vetadas, porque houve alguns erros aquelas coletivas da 753 

saúde, mas quer saber se vai ser feita ou não a lavanderia comunitária e os mata-burros que 754 

está no orçamento, porque tem dinheiro para fazer e foi aprovado e foi executado, porque 755 

está pedindo ajuda para as comunidades que estão precisando dessas obras, inclusive 756 

pretende judicializar isso e espero o apoio presidente, das assessorias jurídica e legislativa, 757 

também vai buscar assessoria jurídica paralela, ressaltando a importância da execução 758 

dessas emendas e não vai parar enquanto não tiver uma resposta satisfatória sobre a 759 

execução dessas emendas impositivas no parlamento. O Ver. Francisco Inácio somou-se ao 760 

vereador pelo seu requerimento que só vem esclarecer mais para população que o vereador 761 

está correndo atrás do melhor para o povo, principalmente para o homem do campo, 762 

relatando que essas emendas são muito importantes e como apoio pediu para subscrever, 763 

porque ver a luta do vereador no dia a dia pelo povo. O Ver. Carlos Eduardo somou-se ao 764 

requerimento do vereador até porque no seu mandato também tem as emendas impositiva 765 
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e pediu para subscrever Ver. Sesiom parabenizou o vereador pelo requerimento que é de 766 

suma importância relembrar sempre dessas emendas impositivas e relatou que viu em 767 

outros municípios as Câmaras divulgando as emendas impositivas sendo realizadas e viu 768 

recentemente que em Caicó foram realizadas as emendas impositivas, pedindo para 769 

subscrever para dar mais força ao requerimento. O Ver. Eraldo agradeceu as defesas dos 770 

vereadores e relatou que seria interessante se todos pudessem subscrever, porque significa 771 

o entendimento da importância da forma que está colocando. A Ver. Vania parabenizou o 772 

vereador pelo requerimento, pediu para subscrever e relatou que é uma maneira de ficar 773 

informado sobre o que acontece, as emendas também é uma maneira de poder passar essa 774 

informação correta. Na o havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votaça o, 775 

na o tendo nenhum voto contra rio, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores 776 

presentes. Na seque ncia, a Vice-Presidente solicitou a Secretaria da Casa que encaminhasse 777 

o requerimento ao seu destino. Requerimento 24/2024, em discussão, o Ver. Eraldo 778 

relatou que essa é uma justificativa sobre a importância de uma emenda parlamentar, 779 

porque se pudesse estar garantindo a execução, quem sabe até qualquer um dos vereadores 780 

não pudesse executar com sua emenda esse tão necessário, sonhado e importante lajão lá do 781 

sangrador do açude da Saudade, porque teve algo de direito esse ano em torno R$ 26.000,00, 782 

se esse valor não desse, quem sabe não poder se juntar dois (2) e fazer uma emenda coletiva, 783 

é isso que está querendo tratar que esqueceu de falar no anterior, mas está justificando, 784 

relatando que esse sangrador lá do açude da Saudade está ficando muito repetitivo, inclusive 785 

de sua parte, mas é porque essa é uma realidade, um local que passa toda semana, é uma 786 

comunidade que sempre passa por lá, inclusive esteve lá agora há quinze (15) dias e as 787 

pessoas estavam mostrando que na hora que o açude encher e sangrar não passa mais carro, 788 

muitas pessoas que vai vir de Caicó ou de outro lugar até agora na semana santa, de 789 

Timbaúba vai chegar e vai ter que voltar por cima do alto por aquele triângulo do Diniz e 790 

passar lá na passagem que foi feita por dona Celsa, mas quando chegar por trás do açude de 791 

Chiquinho de Cornélio se tiver com muita água também não passa, então essa é uma 792 

necessidade que conheço e está falando em nome do povo da Saudade e de todas as 793 

comunidades vizinhas e adjacente que precisa urgentemente que seja feito aquele serviço lá 794 

no sangrador do açude da Saudade, uma comunidade enorme, inclusive muito abandonada 795 

ultimamente, uma comunidade que sofreu 1 ano e 8 meses, quase dois (2) anos para 796 

recuperar uma UBS, citando que não sabe, porque tanta demora e dificuldade para atender 797 

os problemas e os anseios lá da Saudade, é por isso que as pessoas se sente abandonados, a 798 

metade da população lá já até transferiu os títulos lá para Timbaúba, quando precisa de um 799 

veículo, de um trator, de algo da saúde quem está socorrendo é Timbaúba dos Batistas e fazer 800 

o sangrador da açude da Saudade é o mínimo, o município ano passado ao invés de chegar 801 

com a caçamba lá e colocar 3 ou 4 caçamba de pedregulho, de xerém de pedra para garantir, 802 

as máquinas fizeram foi retirar mais 1 ou 2 palmos de profundidade dizendo que ia fazer em 803 

seguida passagem o lajão e até hoje não fez e isso é um absurdo, é um descaso, por isso está 804 

pedindo mais uma vez, já tirou fotos, fez vídeo e gostaria muito que não trouxesse ao público 805 

um vídeo com uma fileira de carros e pessoas lá esperando baixar ou uma alternativa para 806 

passar nesse sangrador esse ano, porque tem fé em Deus que o açude vai sangrar nos 807 

próximos dias e se vier sangrar isso vai acontecer e a comunidade vai ficar com esse 808 

transtorno por falta de uma ação do Poder Executivo que ainda pode fazer essa semana, pelo 809 

menos colocar umas caçambas de pedregulho, de material de boa qualidade para ficar rente 810 

com o nível do sangradouro para ver se não fica totalmente no prego e posteriormente tem 811 

que ser feito um lajão de alvenaria, por isso está mais uma vez oficializando e deixando 812 

registrado para depois não haver nenhuma discussão, ninguém nunca tinha pedido, cobrado, 813 

então, está sendo a voz do povo representando a Saudade pedindo que seja feito 814 

urgentemente o lajão ou um serviço provisório lá no sangrador do açude da Saudade. A Ver. 815 

Vania parabenizou o vereador pelo requerimento e relatou que ia protocolar, mas o 816 
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vereador já tinha protocolado e os moradores informaram sobre a situação e tem 817 

conhecimento da situação, inclusive já passou lá e realmente o problema é sério, porque com 818 

as chuvas vai escavando o lajão e vai danificando, se deteriorando a cada ano e quando o 819 

açude sangrar e ficar o buraco no lajão o carro ou moto que passa lá pode acontecer o pior, 820 

fica impossibilitado de passar, pedindo para subscrever em apoio aos moradores daquelas 821 

comunidades, porque para facilitar o acesso e que seja consertado o mais rápido possível 822 

esse lajão. O Ver. Eraldo relatou que essa semana deve fazer outros vídeos e lá não tem lajão, 823 

nunca teve deveria ter, mas já tinha sido colocado uma fôrra de barro por dentro do 824 

sangradouro para ficar nivelado e em uma sangria pequena não impedia de passar 825 

determinados tipos de carro, mas o ano passado foi retirado, escavado esse material no pé 826 

do sangrador de alvenaria parece que com a perspectiva naquele momento de fazer o lajão 827 

e não foi feito e nem foi colocado de volta esse material e a parte de alvenaria está feita e não 828 

tem nenhum problema danificado e próximo a alvenaria foi tirado o material e vai ficar 829 

profundo, vai ficar 50 cm de água para chegar na alvenaria, se o açude sangrar com mais 20 830 

cm vai para 70cm não vai passar carro nenhum e se caso ficasse aquele mesmo material ou 831 

colocasse o mesmo material antes do lajão e ficasse pelo menos igual e nivelado com uma 832 

sangria de 20 cm passava muita moto e carro e agora na situação que está não vai passar 833 

nada, daí a importância de que ainda pode ser feito um serviço provisório de imediato para 834 

que depois venha a ser feito o lajão, que claro não pode ser feito de uma hora para outra e 835 

não é um serviço pequeno. Na o havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em 836 

votaça o, na o tendo nenhum voto contra rio, o requerimento foi aprovado por todos os 837 

vereadores presentes. Na seque ncia, a Vice-Presidente solicitou a Secretaria da Casa que 838 

encaminhasse o requerimento ao seu destino. A Ver. Ana Karinne pediu que constasse em 839 

Ata o pedido de subscriça o ao Requerimento 22/2024. Projeto de Decreto Legislativo 840 

03/2024, em discussão, a Ver. Vania pediu o apoio dos vereadores para que aprovem essa 841 

indicação do título de cidadão para pessoa de Selrahc que todos conhecem, é um jovem 842 

atuante prestativo que vem prestando serviço ao Município de Serra Negra, citando que 843 

conhece a família de Selrahc neto de seu Neto Furtunato, um jovem que vem prestando 844 

serviços a vários municípios vizinhos a Serra Negra e Serra Negra por ser a cidade que tem 845 

vínculos familiar, ele é filho de Charles seu colega de sala de aula desde os primeiros anos 846 

até o ensino médio que concluíram juntos e hoje ver, o filho de Charles com um trabalho bem 847 

expressivo no direito, por isso acha que ele merece ser indicado para receber o Título de 848 

Cidadão Serra-negrense. Na o havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em 849 

votaça o, na o tendo nenhum voto contra rio, o Projeto de Decreto Legislativo foi aprovado por 850 

todos os vereadores presentes. Na seque ncia, a Vice-Presidente solicitou a Secretaria da Casa 851 

que publique e arquive para posterior entrega. Requerimento 26/2024, em discussão, a 852 

Ver. Ana Karinne relatou que esse é um requerimento que apresenta há alguns anos e é 853 

notório se for na Praça Senador Dinarte Mariz sabe que é um cartão postal da cidade, tem o 854 

coreto, onde as famílias se socializam, tem os quiosques, inclusive vários eventos e festas são 855 

realizados na praça, por isso seria muito interessante que tivesse a revitalização com aquelas 856 

cobertas para quando estivesse no período de chuva e também em dia de sol, mencionando 857 

que ver nas praças em outras cidades que tem as cobertas, o palco algumas estruturas, o 858 

parque infantil realmente está necessitando de reparos, relatando que sabe que tem o 859 

município tem diversas outras prioridades, mas a praça principal da cidade também deve 860 

ser feita a manutenção, mencionando que já pediu várias vezes, inclusive em respostas o 861 

Executivo relata ser uma meta também revitalizar essa praça, então, mais uma vez protocola 862 

e espera que seja concretizada a revitalização da Praça Senador Dinarte Mariz. Na o havendo 863 

nada mais a ser discutido, sendo submetido em votaça o, na o tendo nenhum voto contra rio, 864 

o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na seque ncia, a Vice-865 

Presidente solicitou a Secretaria da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 866 

Requerimento 27/2024, em discussão, a Ver. Ana Karinne relatou que esse pedido 867 
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também já fez algumas vezes, é um pedido dos moradores daquela localidade, de todo o 868 

bairro está tendo sua pracinha, e a Praça Frei Damião tem a estátua e os moradores relataram 869 

que era muito interessante que fizesse lá uma revitalização, também melhorias nos 870 

parquinhos, enfatizando que lá também é um ponto de encontro daqueles moradores, por 871 

isso mais uma vez deixa esse requerimento por se tratar de um pedido dos moradores 872 

daquela localidade. O Ver. Sesiom parabenizou a vereadora pela atuação nessa sessão como 873 

presidente e pelos dois (2) requerimentos que fez, inclusive esse da Praça Frei Damião, 874 

relatando que estava lembrando aos vereadores que esse foi um requerimento do mesmo no 875 

seu primeiro ano de mandato e há quatro (4) anos atrás já percebia a necessidade de uma 876 

remodelação, de uma reforma naquele setor da cidade, uma praça com duas ruas paralelas, 877 

ruas largas, uma localidade que tem tudo para fazer uma reforma e ficar um local 878 

aconchegante e bonito, parabenizando a vereadora pelos requerimentos e vai aguardar que 879 

seja atendido. A Ver. Vania Fernandes parabenizou a vereadora pelo requerimento e pediu 880 

para subscrever, relatando que quando um requerimento é subscrito ganha mais força e o 881 

intuo é ver a cidade cada vez mais linda, a praça é um cartão postal e as duas (2) praças, 882 

principalmente a de Dinarte Mariz que é a praça principal onde todo dia quem vai a igreja 883 

tem um acesso, como também a Praça Frei Damião é um acesso para aqueles moradores 884 

daquele setor, é um espaço que muitas vezes as pessoas querem sentar para conversar e ficar 885 

ao ar livre aproveitando e sendo bem cuidado as pessoas vão com mais satisfação e vão ficar 886 

mais tempo por lá e também quem passa pela cidade vai admirar a beleza da cidade, o zelo e 887 

o cuidado e esse é um requerimento visando cada vez mais embelezar a cidade e melhorar a 888 

infraestrutura. Na o havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votaça o, na o 889 

tendo nenhum voto contra rio, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores 890 

presentes. Na seque ncia, a Vice-Presidente solicitou a Secretaria da Casa que encaminhasse 891 

o requerimento ao seu destino. Em seguida, a Vice-Presidente consultou o plena rio quanto a 892 

suspender a pro xima sessa o que sera  na quarta-feira da semana santa, sendo acordado por 893 

todos. Apo s, a Vice-Presidente declarou encerrada a ordem do dia e facultou palavra aos 894 

lí deres de bancada por cinco (05) minutos para cada um que assim o desejar. Sendo 895 

dispensando. A seguir, a Vice-Presidente declarou encerrada a presente sessa o a s onze horas 896 

e cinco minutos (11h e 05min) e convocou todos os vereadores para se fazerem presentes 897 

na pro xima sessa o que sera  realizada no dia tre s (03) de abril. Ca mara Municipal de 898 

Vereadores de Serra Negra do Norte, vinte (20) de março de dois mil e vinte e quatro (2024). 899 


